



Sorteando innumerables inconvenientes, la nueva Dirección de la Revista de la Sociedad Odontológica de La Plata, comienza una etapa en la que pretende concretar los objetivos trazados al asumir tal responsabilidad.

Entendemos que la Revista debe servir de vehículo para todos aquellos colegas con inquietudes científicas, docentes y de investigación que con su aporte creen un medio idóneo de actualización y profundización de conocimientos para todos nuestros asociados.

Idealmente nuestra intención apunta a lograr una publicación acorde con la trascendencia de nuestra Institución, que tenga vigencia y continuidad y pueda obtener con el transcurso del tiempo, un adecuado lugar en el consenso de las publicaciones afines con la inclusión en los índices nacionales e internacionales.

La Comisión Directiva de la S.O.L.P. está empeñada en la concreción de estos anhelos y no ha escatimado su apoyo a esta iniciativa. Reconocemos el mismo y la prueba de confianza que ello significa para nosotros, lo que nos compromete a brindar nuestro esfuerzo que queremos compartir con todos los asociados.

Necesitamos de la generosa colaboración de Uds.

**ASI LO ESPERAMOS.**

**LA DIRECCION**

## EDITORIAL

La crisis de la profesión continúa y cada vez es más profunda. Los caminos a tomar son cada vez más riesgosos y comprometen el futuro de todos, es aquí, donde se ve la valía de los dirigentes y ponen en evidencia su capacidad de conducción. Es aquí donde su capacidad de representar los intereses de su sector deben ser compatibilizados con los intereses y necesidades de los demás, por todo esto es que la tarea de buscar soluciones en conjunto con las demás instituciones debe ser encarada con la idea de una **nueva dimensión**.

Toda comisión directiva debe ser conciente que sea cual sea la manera de conducir los destinos de su institución siempre será cuestionada o criticada por sus representados, pero lo que es inaceptable es la interferencia de instituciones entre sí, ya que los tiempos actuales requieren para poder avanzar un único camino que indudablemente es el diálogo y el entendimiento, a través del cual surgen las estrategias y planes de trabajo, conjunto que debe ponerse en práctica para encontrar las soluciones. La interdependencia existente entre las instituciones hace impostergable este camino. Esa interdependencia ocurre entre instituciones de un mismo sector, en odontología la Facultad de Odontología de La Plata (F.O.L.P.); la Federación Odontológica de la Provincia de Buenos Aires (F.O.P.B.A.); el Colegio de Distrito; el Consejo Superior y la Sociedad Odontológica de La Plata (S.O.L.P.). Pero también existe con profesiones afines médica, bioquímica y farmacéutica. Así ha surgido PROSABA, desafiando una actualidad compleja en toda la provincia. Se ha creado con el compromiso de buscar fórmulas de solución con criterio realista y sin ambiciones unilaterales, deblendo descubrir caminos audaces y con posibilidad de futuro, tanto en el corto como en el largo plazo.

La S.O.L.P. ha formado parte de este proyecto desde 1989, siendo una de sus Impulsoras y ofreciéndose como ámbito de discusión en donde elaborar soluciones.

Todo nuevo camino a emprender presenta un cierto grado de fragilidad y desorden que sólo el tiempo y la experiencia permiten superar.

Habíamos dicho en otras editoriales que las crisis son aleccionadoras, y por cierto que lo son. La lección ha sido aprendida.

Ante la nueva realidad debemos demostrar fortaleza y no dureza.

La fortaleza de una institución se encuentra en sus bases, o sea, el colega, quien debe tener conducta, rectitud y disciplina; ética y moral y un profundo respeto por su institución.

La dureza presupone la defensa incondicional de posturas personales, unilaterales, poco racionales y apartadas del diálogo y la realidad que envuelve el conjunto.

Para poder concretar proyectos es necesaria la elaboración de planes y éstos requieren tiempos justos para ser desarrollados y aplicados.

La S.O.L.P. tiene planes en desarrollo que deben ser atendidos y mantenidos. El primero de ellos fue un profundo acercamiento con las demás instituciones odontológicas, participando de todas

Las reuniones que se han realizado, convocando a compartir un medio radial para que cada uno exprese libremente su pensamiento.

Entre los trabajos en conjunto una tarea muy importante es la categorización en la profesión, tarea ésta que va a provocar debates, críticas y discrepancias que no deben ser consideradas como ataque a la misma, sino como una contribución y colaboración a su elaboración, siempre y cuando las mismas se realicen con claridad y por las vías pertinentes.

Así, un proyecto de tal magnitud debe ser concebido por todos los integrantes de la profesión sin exclusiones de ningún tipo; por ello están convocados la U.N.L.P., Colegio, Consejo Superior, Ministerio de Salud, Federación y S.O.L.P.. Aquí, es importante tener en claro que la colaboración debe ser prestada antes de la concreción formal del proyecto y no limitarse a opinar sobre lo hecho, escondiéndose en el anonimato de la mediocridad.

Para el buen desarrollo del proyecto es necesario plantear de entrada un pensamiento organizador que no permita alejarse del objetivo final, que es el recupero de la jerarquía perdida por el odontólogo.

En el marco del libre ejercicio profesional el progreso es posible gracias a un constante debate entre todos, pero aquí hay que diferenciar dos posturas evidentes: en primer lugar, el premio al esfuerzo, al trabajo, al estudio, teniendo las instituciones el deber de crear las condiciones para que todos puedan llegar a las máximas categorías, siendo en definitiva el área científica la determinante; y por otro lado, una postura igualitaria de aparente solidaridad en la que todos somos merecedores de una misma retribución y prestigio.

Proponerse una mejora gremial, no es sólo lograr un arancel mayor, sino también el mejoramiento de las condiciones de trabajo, el respeto a la libre elección y la libre competencia. Así se ha planteado por ejemplo, el actual convenio con I.O.M.A., convenio éste que S.O.L.P. impulsó desde abril de 1990; siendo en este momento

efectuado y evaluado para hacerle las correcciones necesarias según surjan de su implementación.

Como entidad administradora de los servicios de la Obra Social Pami Jubilados, se ha dispuesto un aumento en la retribución de bolsillo del odontólogo, gracias a un fondo compensador que ha surgido producto de un correcto manejo de los fondos. Se ha comenzado a partir de enero de 1991 con la inscripción de interesados para cubrir nuevos puestos de trabajo en el interior, abriendo así nuevas fuentes laborales.

Desde el punto de vista social, con el nuevo anfiteatro se abre un ámbito para la actividad científica y social. Ya se ha firmado un convenio con la Municipalidad de La Plata para formar parte de la actividad cultural de la ciudad.

Administrativamente se pondrá en marcha un nuevo sistema de computación que agilizará los servicios prestados, optimizando la exactitud de la información y una más rápida respuesta a los problemas planteados.

Durante el presente año se emprenderá la elaboración de un nuevo proyecto científico, que estará destinado a encadenar la actividad científica con el ejercicio activo de la profesión para que tenga implicancia en el proceso de categorización. El mismo será plenamente viable recién en 1992. Se sumará a esto un Congreso de Estudiantes y por Estudiantes, junto a un Congreso Internacional que se venía postergando debido a la inestable situación económica nacional.

No se han descuidado tampoco los servicios ofrecidos por el Subsidio por Enfermedad, habiéndose mejorado el mismo en la entrega de leche maternizada, y reconocimiento de guardería, como así también la incorporación del Subsidio por Fallecimiento.

Enfrentamos este año 1991 con la esperanza de lograr los objetivos planteados con la máxima eficacia y la plena participación de todos los socios. Queda pues esperar que todos lo entiendan y que juntos - colegas e instituciones - nos pongamos en marcha.

Las grandes obras de las instituciones...  
Las sueñan las mentes locas.  
Las ejecutan los trabajadores natos.  
Las aprovechan los felices cuerdos  
y las critican los inútiles crónicos.-